



Medicina del futuro

Señor Director:

En relación con la inauguración de numerosos hospitales y el futuro de la atención médica, pienso que la atención de proximidad, incluyendo el domicilio de las personas, es una necesidad de esta época, cuando dominan las enfermedades crónicas no transmisibles que sólo necesitan de hospitales en su fase de deterioro orgánico severo, condición que podría evitarse con este cuidado.

Estamos en un momento en que debemos plantear la transición desde “la atención de la enfermedad” a “la construcción de la salud”, mediante políticas públicas enfocadas en las enfermedades prevalentes y en la difusión del conocimiento disponible, que permita fomentar la salud de la población y evitarlas.

Para ello hay un obstáculo mayor, ya que la atención de la enfermedad da origen a una actividad económica que en nuestro país alcanza a un monto cercano a

los treinta mil millones de pesos diarios (US\$ 50 millones), y este método atacaría directamente al corazón de ese negocio. Sólo una gran voluntad política y una visión de largo plazo nos permitirían, como nación, avanzar hacia “la construcción de la salud”.

Dr. Hernán Sandoval

Decano Facultad de Ciencias de la Salud UDLA